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1. Levratto, N., P. Poinsot, L. Tessier (2024) « Suppression de la cotisation sur la valeur ajoutée des 

entreprises et réindustrialisation de la France : une cohérence discutable », Revue d’Economie 
Industrielle, 2024/3,n°187, pp. 75–112. https:// shs.cairn.info/revue-d-economie-industrielle-2024-
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2. Amdaoud, M., et N. Levratto (2024) « Sectoral diversity and local employment growth », Economie 
& Statistiques, n°544, pp. 77–98.https://www.insee.fr/en/statistiques/ 
8305261?sommaire=8305267 

3. Amdaoud M., et N. Levratto (2024) « Diversité sectorielle et croissance de l'emploi local en 
France », Economie et Statistique / Economics and Statistics, 2024, 544, pp.75-
94. ⟨10.24187/ecostat.2024.544.2125⟩. ⟨hal-04834924⟩ 

4. Bourdin, S. et al. (2023) « COVID-19 as a systemic shock : curb or catalyst for proactive policies 
towards territorial cohesion ? », Regional Studies, 114. DOI : 10.1080/00343404.2023.2242387. 

5. Frigant, V. et N. Levratto (2023) « Le territoire, une dimension renouvelée des politiques 
industrielles », Revue d’Economie Industrielle, 181-182(11-23). https ://www.cairn.info/revue–2023-
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6. Amdaoud et N. Levratto (2023) « Territoires d’industrie : hétérogénéité et convergence », Revue 
d’Economie Industrielle, 181-182 : 199-229. https ://www.cairn.info/revue–2023-1-page-199.htm. 

7. Bourdin, S. et N. Levratto (2023b) « The Spatial footprint of Covid19 and local policy answers », 
Introduction of a Special Issue, Regional Studies, Publié en ligne : https 
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8. Bourdin, S. et N. Levratto (2023a) « Regional implications of Covid-19 and resilience », Introduction of 
a Special Issue, International Regional Science Review, 46(5-6). https ://doi-
org.inshs.bib.cnrs.fr/10.1177/0160017 

9. Amdaoud, M., Arcuri, G., N. Levratto (2023) « Robustesse financière des PME et disponibilité du 
crédit sur le marché local : une analyse empirique sur données italiennes », Revue d’Economie 
Financière, n°150. 

10. Arcuri, G., N. Levratto et M. Succuro (2023) « Does commercial court organisation affect firm’s 
bankruptcy rate ? », European Journal of Law and Economics, https ://doi.org/10.1007/s10657- 023-
09765-w. 

11. Dejardin, M. et N. Levratto (2022) « Entrepreneurial territories : measures, determinants, and 
outcomes », Annals of Regional Science, 71 : 539546, https ://doi.org/10.1007/s00168-022-01198-8. 

12. Amdaoud M., G. Arcuri et N. Levratto (2021b) « Healthcare system and social trust in the fight 
against Covid-19 : the case of France », European Journal of Public Health, 31(4), pp. 895900, DOI : 
10.1007/s10198-021-01280-6. 
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the spread and dynamics of COVID-19 in Europe », European Journal of Health Economics, 22(4), pp. 
629-642, DOI : 10.1093/eurpub/ckab112. 
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Management International, 25(5), p. 188205. 

15. Chtioui M. et N. Levratto (2021) « Fiscalité locale et dynamique d’emploi des territoires : analyse 
empirique sur les communes françaises », Revue d’Economie Régionale et Urbaine, n°2, pp. 247-283. 

16. Levratto, N. et M. Ramadan (2020) « SBAT : un outil de diagnostic et d’accompagnement pour les 
petites entreprises, Revue Internationale PME, n° 3/4, pp. 9-14. 

17. Eklund, J., N. Levratto et G.B. Ramello (2020) « Entrepreneurship and failure : two sides of 
the same coin », Small Business Economics Journal, General introduction to the special issue 
"Entrepreneurship and bankruptcy", 54(2), pp. 373-382. 

18. Bredart X., N. Khelil et N. Levratto (2020) « Regards croisés sur l’échec entrepreneurial 
»Introduction du numéro spécial de la Revue de l’Entrepreneuriat, 19(2), pp. 7-12. 

19. Levratto N. (2020) Le plan de relance pourra-t-il sauver l’industrie française ? Revue d’Economie 
Industrielle, 2020/3, n°171, pp. 183-200. 

20. Arcuri G. et N. Levratto (2020) « Early stage SME’s bankruptcy : does local banking market matter 
? », Small Business Economics Journal, 54(2), DOI : 10.1007/s11187-018-0042-4. 

21. Garsaa A. et N. Levratto (2019) « Exportations et exonérations, les deux vont-elles de pair ? Analyse 
empirique sur données individuelles d’entreprises françaises », Revue d’économie industrielle, 
n°165,pp. 41-83. 

22. Arcuri, G., M. Brunetto et N. Levratto (2019b) « Spatial patterns and determinants of firm exit : an 
empirical analysis on France », Annals of Regional Science, 62(1), pp. 99-118. 

23. Arcuri, G., M. Brunetto et N. Levratto (2019a) « La répartition spatiale des cessations d’entre- prises 
? Une analyse des départements français après la crise », Revue d’Economie Régionale et urbaine, n° 
1/2019, pp. 5-26. 

24. Bredart X. et N. Levratto (2018) « Echec, défaillance et faillites des entreprises : mieux les com- 
prendre pour mieux les dépasser », Revue Internationale PME, Vol. 31, n° 3-4, pp. 29-33. 

25. Levratto, N., L. Tessier et C. Fnrouge (2018) Business performance and Angels presence : a fresh 
look from France 2008-2011, Small Business Economics Journal, 50(2), pp. 339-356. 

26. Hautcoeur, P-C. et N. Levratto (2017) Legal vs. economic explanations of the rise in bankruptcies in 
19th century France, Revue d’Economie Industrielle, n° 160, pp. 11-33. 
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28. Levratto, N., M. Ramadan et L. Tessier (2017) Les business angels, révélateurs, plus que moteurs, de 
l’engagement des entreprises dans l’innovation, Revue d’Economie Industrielle, n° 157, 1er trimestre, 
pp. 103-140. 

29. Levratto N. et E. Serverin (2016), « L’auto-entrepreneur, au risque de l’entreprise », Socio-économie du 
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30. Bredart X., Levratto N. et Zouikri M. (2016) « Chapter 11 Stocks : Information Uncertainty », 
Accounting and Finance Research, 5(1), pp. 130-136. 

31. Laperche B. et N. Levratto (2016) « The issue of change in industrial structures and business 
strategies », Introduction au numéro spécial du Journal of Innovation Economics and Management, 
coordonné avec Blandine Laperche, Journal of Innovation Economics and Management, 20(2), pp. 3-
8. 

32. Ramadan M. et N. Levratto (2016) The Internationalization of Small and Medium-size enter- prises 
in the Maghreb : a study of Morocan SMEs ; Global Business and Organizational Excellence, 
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33. Laperche B. et N. Levratto (2016) « Stratégies d’innovation et mutation des structures industrielles 
», Introduction générale au numéro spécial « Structures industrielles, stratégies d’entreprise et 
Innovation »coordonné avec Blandine Laperche, Revue d’Economie et de Management de l’In- 
novation, 50(2), pp. 5–12. 

34. Garsaa A. et N. Levratto (2016), « Does the employment growth rate depend on the local context ? 
An analysis of French establishments over the 2004-2010 period », Revue d’Economie Industrielle, 153, 
pp. 47–89. 
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35. N. Levratto, et L. Tessier (2016), « La croissance des PME est-elle favorisée par les Business Angels 
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management de l’innovation, 49(1), pp. 141–176. 
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and Entrepreneurship, Springer Open Journal, December. 

43. Levratto N. et E. Serverin (2012), « L’auto-entrepreneur, instrument de compétitivité ou 
adoucissant de la rigueur ? Bilan de trois années de fonctionnement du régime », Revue de la 
Régulation, automne. 

44. Carré, D. et N. Levratto (2012), « La complémentarité des dispositifs et des effets : problème pour 
l’évaluation des Politiques Publiques Territoriales ? », Politique et Management Public, 29(2), pp. 167–
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45. Carré D. et N. Levratto (2012), « L’Ile-de-France et ses départements : proximité et économie de 
localisation », Géographie, Economie, Société, 13(4), pp. 273–299. 

46. Levratto N. et M. Ramadan (2011), « Conceptualisation de l’internationalisation des PME : une 
application au cas du Liban », Revue Internationale PME, 24(2), pp. 227–249. 

47. Levratto N. et B. Paranque (2011) « Informational intermediation, a tool to assess SMEs’ ability to 
access financing », Euromed Journal of Business, 6(3) , pp. 76–293. 
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outils », Revue d’Economie Industrielle, 126(2), pp. 9–30. 
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55. Kirat T. et N. Levratto (2008), « Tous égaux face aux nuisances des infrastructures de transport ? Le 
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calcul économique et le droit administratif au défi de l’équité », Géographie-Economie-Sociétés, 10(3), 
pp.349–365. 

56. Levratto N. (2008), « Implications of insolvency laws on firms’ governance. An analysis from the 
relationships with creditors France », Journal of Corporate Ownership and Control, 6(2), pp.33–46. 
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59. Clemenceau I. et N. Levratto (2005), « Elaboration d’un indice de vulnérabilité socio-économique 
d’un littoral : une application au cas de la région Corse », Vertigo, la revue électronique en sciences de 
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nécessité », Revue Région et Développement, 15, pp.54–72. 
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62. Belletante, B., N. Levratto et B. Paranque (2001), « Diversité économique et modes de financement 
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64. Levratto N. (1996), « Small-firms finance in France », Small Business Economics, 8, pp.279–295. 
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66. Levratto N. (1994), « Le financement de l’innovation dans les PMI », Revue d’Economie Industrielle, 
67(1), pp.191–210. 
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71. Levratto N.(1989), « Indice de Divisia et théorie de l’agrégation monétaire : une analyse fondée sur le 
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Projets en cours 
 

Etudes et rapports collectifs 
1. La coopération territoriale à l’épreuve des transitions écologiques à Rennes et en haute 

Bretagne. Plateforme de Rennes, Programme POPSU Transitions, 2023-2026. Responsable 
du workpackage "Evolution du tissu économique et spatialisation des activités" 

2. Poids de la fiscalité locale dans le bilan des entreprises et impact des réformes envisagées sur les 
ressources des collectivités locales. Etude pour le réseau Finances Locales (FiL), Responsable 
scientifique. 

3. A multilevel analysis of hotel sentiment scores and prices during the 2024 Olympic Games in 
Paris, article en cours avec G. Arcuri (univ. paris 1), L. Celardo (univ. Napoli) et M. Misuraca 
(univ. Calabria). 

4. Analyse lexicale de l’impact du Crédit Impôt Recherche sur l’innovation, article en cours avec 
Rim Bahroun (EconomiX, CNRS). 

 

Valorisation de la recherche 
5. SBAT, Small Business Assessment Tool, projet lauréat du programme prématuration du 

CNRS, 2020-2021 ; en cours de développement. 
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Ouvrages 
 

1. Carré, D. Levratto, N. et Frocrain P. (2019) L’étonnante disparité des territoires industriels - Comprendre 
la performance et le déclin, Note de la Fabrique, Paris, Presses universitaires de Mines. 

2. Boutillier S., N. Levratto et D. Carré (2015) Les écosystèmes entrepreneuriaux, rencontre entre 
entreprises et territoire, Londres, Editions ISTE. English version, Entrepreneurial ecosystems, 
published by Wiley, 2016. 

3. Levratto N. (2009). Les PME : définition, rôle économique et politiques publiques, Bruxelles, De 
Boeck université. 

4. Levratto N. et D. Bayon (2009). Faire l’économie des déchets ou quand les dépenses publiques font les 
profits privés, Ajaccio, Editions Albiana. 

5. Levratto N. (2001). Economie de la Corse. Y a-t-il une vie après la rente ?, Ajaccio, Editions Albiana. 

6. Belletante, B., N. Levratto et B. Paranque (2001). Diversité économique et modes de financement des 
PME, Paris, L’Harmattan. 
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Direction d’ouvrages et de numéro spéciaux de revues 
 

1. Numéro spécial de la Revue d’Economie Industrielle « Politiques industrielles territorialisées : en- 
jeux et modalités" avec Vincent Frigant, 2023. 

2. Numéro spécial de Regional Studies « The spatial footprint of Covid-19 and local policy answers 
»avec Sébastien Bourdin (EM Normandie), 2023. 

3. Numéro spécial de International Regional Science Review « Regional dynamics of Covid-19 and 
resilience »avec Sébastien Bourdin (EM Normandie), 2023. 

4. Numéro spécial de la Revue d’Economie Financière « Le financement des PME »avec Philippe 
Mutricy et Baptiste Thornary (Bpifrance), 2023. 

5. Numéro spécial de Annals of Regional Science « Entrepreneurial territories : measures, determinants 
and outcomes »avec Marcus Dejardin (université de Namur), 2022. 

6. Numéro spécial de Small Business Economics « Bankruptcy institutions, corporate insolvency and 
entrepreneurship »avec Johan Eklund (Swedish Entrepreneurship Forum) et Giovanni B. Ramello 
(University of Eastern Piedmont), 2019 

7. Numéro special de la Revue Internationale PME « La défaillance et l’échec des PME », 2018, Vol. 31, 
n° 3-4 ; avec Xavier Brédart (université de Mons). 

8. Laperche B., N. Levratto et D.Uzunidis (2012), The Eco-tech Paradigm. Environment as a basis for 
a new techno-economic paradigm, Cheltenham, Edward Elgar. 

9. N. Levratto (2011). Les défaillances des entreprises. Etude sur données françaises entre 2000 et 2010, 
Regards sur les PME, n° 21, Paris, Oséo-La Documentation Française. 

10. Carré, D. et N. Levratto (2011), Les performances des territoires. Les politiques locales, remèdes au 
déclin industriel, Paris, Editions Le Manuscrit. 

11. Levratto N. et A. Stanziani (2010), Le Capitalisme au futur antérieur. Crédit et spéculation en 
France, fin 18ème - début 20ème siècle, Bruxelles, Editions Bruylant. 

12. Levratto N. (2007), Comprendre les économies d’outre-mer, Paris, L’Harmattan. 

13. Grenier, C., N. Levratto et B. Paranque (2007), L’euroméditerranée : de l’espace géographique au 
mode de coordination économique, Paris, L’Harmattan. 
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Chapitres d’ouvrages 
 

1. Levratto, N. (2023) La performance des coopératives en question ; in T. Duverger et T. Germain 
(Eds.) Vivre en coopération ; Cahier de Tendances, Paris, Editions de l’Aube, pp. 32-37. 

2. Carré D., et N. Levratto (2020) Interactions locales et interrelations spatiales aux sources de la diversité 
des territoires ; in Laudier I. et Renou L. (Eds.) Prospective et Co-Construction des Territoires au 
XXIè siècle, Paris, Editions Hermann, pp. 41-51. 

3. Carré D., et N. Levratto (2019) L’analyse spatiale de la croissance des emplois dans la région Ile-de- 
France ; in Prager J-C. (Ed) Le Grand Paris Express - Les enjeux économiques et urbains, Paris, Editions 
Economica, chapitre 10. 

4. Levratto N. (2018) Quelle place pour les TPE et les PME dans l’économie française ?, in Bougninaud V. 
(Ed.) Pour un droit des PME !, Collection Droit des PME, Editions connaissances et savoirs 

5. Levratto N., D. Carré et L. Tessier (2017) « Are French industrial establishments equally sensitive to 
the local atmosphere ? An analysis resting upon a panel of manufacturing plants over the period 
2003-2010 », in J. Bonnet, M. Dejardin and D. Garcia Perez de Lema (Eds), Exploring the 
Entrepreneurial Society, Edward Elgar, Cheltenham (UK), Chap. 7. 

6. Levratto, N. (2016) « Contraindre les groupes à jouer collectif », in G. de Larquier et A. Ghirardello 
(dir.) Dictionnaire non standard des conventions, Lille, Presses du Septentrion. 

7. Levratto N. (2015) « Mark Casson : à la recherche des fondements sociaux de l’entrepreneur », in K. 
Messeghem et O. Torres (dir.) Les grands auteurs en entrepreneuriat, Paris, Editions Management et 
Société. 

8. Levratto N. et M. Ramadan (2015) « L’internationalisation des PME méditerranéennes : éléments 
d’analyse à partir de PME marocaines », in S. Daviet (dir.) L’entrepreneuriat transméditerranéen et 
l’internationalisation du Maghreb, Paris, Editions Kharthala-IRMC. 

9. Levratto N. (2014) « Politiques publiques en faveur de l’entrepreneuriat innovant, in Réseau de 
Recherche sur l’Innovation / S. Boutillier, J. Forest, D. Gallaud, B. Laperche, C. Tanguy, L. Temri 
(dir.) Principes d’économie de l’innovation, Bruxelles, Peter Lang, Bruxelles. 

10. Levratto, N. et D. Carré (2014) « Place et dynamique de l’emploi des PME dans les régions, Rapport 
Annuel des PME 2013, BPI France, La Documentation française, Paris. 

11. Levratto, N. (2012) « Firm insolvency », in : Carayannis, E.G. (Ed) Encyclopedia of Creativity, 
Invention, Innovation and entrepreneurship, Springer, Berlin. 

12. Laperche, B. et N. Levratto (2012) « Emergence of Ecological Opportunities and Firms’ Behavior », in 
: Laperche B., N. Levratto et D.Uzunidis (Ed) The Eco-tech Paradigm. Environment as a basis for a 
new techno-economic paradigm, Cheltenham, Edward Elgar. 

13. Levratto N., L. Tessier et M. Zouikri (2011) « L’innovation fait-elle partie des déterminants de la 
croissance des entreprises ? Une analyse sur données françaises entre 1997 et 2007 », in : Hamdouche, 
A., S. Reboud et C. Tanguy (dir.), PME, Dynamiques Entrepreneuriales et Innovation, Bruxelles, Peter 
Lang. 

14. Levratto N. et N. Abbes (2012) « Quelle communication environnementale de la part des grands 
groupes ? Une étude à partir d’une analyse lexicale des rapports de développement durable de 
l’année 2009 », in Boutillier, S., Laperche, B. et Uzunidis, D. (2012) L’innovation verte, défi 
technologique, Bruxelles, Peter Lang. 

15. Levratto, N. (2012) « Firm insolvency », in : Carayannis, E.G. (Ed) Encyclopedia of Creativity, 
Invention, Innovation and entrepreneurship, Springer. 

16. Laperche, B. et N. Levratto (2012) « Emergence of Ecological Opportunities and Firms’ Behavior », in 
: Laperche B., N. Levratto et D.Uzunidis (Ed) The Eco-tech Paradigm. Environment as a basis for a 
new techno-economic paradigm, Cheltenham, Edward Elgar. 

17. Levratto N. (2011), « Le processus de défaillance des entreprises », in : Lecointre G. (dir.), Le grand 
Livre de l’économie PME, Paris, Editions Gualino. 
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(Québec, Canada), 13 septembre 2019 
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and Hungary as Examples », 8ème Conférence internationale "Economies en transition : Enjeux et 
Perspectives de l’adhésion à l’Union européenne"’, université de Sofia, 16-18 novembre 2005. 

33. « Le rôle de l’action publique dans la mise en œuvre d’un processus de changement technologique 
dans le secteur du bâtiment », Séminaire "La réduction des consommations d’énergies et des émissions 
dans le bâtiment : quelles associations de moyens technologiques et institutionnels", Cired, 12 mai 
2005. 

34. « Informational intermediation: a tool for evaluating the capacity of SMEs to access financing », 
18ème session du ”Working party on small and medium sized enterprises and entrepreneurship”, 
OCDE, Genève, 23-25 juin 2002. 

35. « SME’s quality: towards an informational intermediation framework », SMEs finance, Institut Für 
Finanzdienstleistungen, Hambourg, 11 mars 2002. 

36. « The development of renewables in IMEDOC islands : a question of finance », International 
Conference "Renewable Energy for Islands", OPET-National Technology University of Athens, Chania, 
14-16 juin 2002. 

37. « Industrial history of Corsica : Some pieces of modernity in a sea of routines », 4S/EASST 
Conference "World in Transition", Vienne (Autriche), Septembre 2002. 

38. « The Regional System of Innovation ; from the concept to a concrete example, the Corsican Region 
», Congress of the European Regional Science Association, Crans Montana (Suisse), Septembre 2001. 
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Industrie" du G.D.R. Monnaie et Finance, Université Lumière Lyon 2, mars 1995. 
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1. « A multilevel analysis of sentiment scores and hotel prices during the 2024 Olympic Games in 
Paris, 63rd ERSA Congress, Terceira Island, Azores (Portugal). Avec G. Arcuri, M. Bernard, L. 
Celardo et M. Misuraca. 

2. « Who are the winners of local tax reforms ? An assessment of the abolition of the firm value-added 
contribution in France, 63rd ERSA Congress, Terceira Island, Azores (Portugal). Avec P. Poinsot. 

3. « Local Dynamics, Intra-sectorial Externalities and Spatial Spillover Effects An application to 
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Amdaoud. 

4. « Quels sont les gagnants et les perdants des réformes de la fiscalité locale ? ? Une évaluation de la 
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5. « Territoires d’industrie : hétérogénéité et convergence » ; 58ème colloque de l’ASRDLF, Rennes, 30 
juin-1er juillet 2022. 

6. « Does Commercial Court organization affect the bankruptcy rate ? Evidence from the 2009 French 
reform » ; 4th Law and Economic Policy International Workshop, Paris, 13 décembre 2019. 

7. « Firm soundness and knowledge externalities : a comparative regional analysis » ; 59th ERSA 
Congress, Lyon, 28 Août - 2 septembre 2019. 

8. « Access to and sharing of data : a challenge for research on Business Angels » ; BAE Business 
Angels Europe Conference on Angel Investment Research 2019 ; Berlin, 13th March 2019 

9. Dejardin M. et N. Levratto « L’entrepreneuriat contribue-t-il à la résilience territoriale ? Une explo- 
ration sur données des zones d’emploi en France métropolitaine », 55ème colloque de l’ASRDLF, 
université de Caen, juillet 2018 

10. Chtioui, M. et N. Levratto « Fiscalité locale et effets métropolitains, interactions entre pratiques des 
collectivités locales et dynamiques des entreprises », 55ème colloque de l’ASRDLF, université de 
Caen, juillet 2018. 

11. Doloreux, D. N. Levratto et R. Shearmur (2018) « Internal R&D, external R&D services and 
innovation : does complementarity between internal R&D and external R&D services occur only in 
innovative manufacturing establishments ? », The Spring of Innovation, RNI-CNR, 22-23 March 2018 
Rome (Italy) 

12. Brunetto M. et N. Levratto « Analysis of the job creation process in metropolitan areas : a spatial 
perspective », 54ème colloque de l’ASRDLF, University Panteion, Athènes (Grèce), 5-7 juillet 2017. 

13. Levratto N., Ramadan M., et Tessier L. « Les business angels et l’innovation, une relation ambigue », 

XXème CIFEPME, Université du Québec à Trois-Rivières (Canada), 21-24 octobre 2016. 

14. Arcurri, G., La Rocca M. and Levratto N. « The relation between local banking competition and 
firms ? probability of default : evidence from Italian startups », ICABE Conference, University Paris 
Nanterre, 1-2 september 2016. 

15. Abdel Fattah, L., S. Barthélémy, Levratto et B. Trempont (2015) « Bankruptcy survival : evidence 
from France », Workshop on Bankruptcy institutions, corporate insolvency and entrepreneurship, 
19-20 Novembre, Campus Luigi Einaudi, Torino (Italie). 

16. Abdel Fattah, L., S. Gottshalk, N. Levratto, et S. Wagner (2015) « A recent perspective on the 
comparison between French and German insolvency regimes », Workshop on Bankruptcy 
institutions, corporate insolvency and entrepreneurship,19-20 Novembre, Campus Luigi Einaudi, 
Torino (Italie). 

17. N. Levratto, C. Nguedam Ntouko et M. Ramadan (2015) « Le défi de l’internationalisation des 
entreprises de la région MENA : une analyse empirique sur trois pays », 52ème colloque de l’As- 
sociation de Science Régionale de Langue Française (ASRDLF), 7-9 juillet, Montpellier SupAgro, 
Montpellier. 

18. N. Levratto et Carré D. (2015) « Do "birds of a feather flock together" ? A spatial analysis of the 
linkages between firm creation and local characteristics », 8èmes Journées de la proximité, 20-21-22 
mai, Université François Rabelais de Tours. 
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19. Garsaa A. et N. Levratto (2014) Is job creation dependent on local context ? An analysis of French 
industrial establishments over the period 2004-2010, Conference on National Systems on 
Entrepreneurship, ZEW Mannheim, 20-21 novembre. 

20. Levratto N. et L. Tessier (2014) La croissance des PME est-elle favorisée par les Business An- gels ? 
Une analyse à partir du cas français en 2008 et 2009, Communication au 12ème Congrès international 
francophone de la PME, Agadir 1er-3 novembre. 

21. Abdel-Fattah L. et N. Levratto (2014) Does group affiliation save companies from bankruptcy in 
economic downturns ? Recent evidence from French data, SASE 26th Annual Conference, University of 
Chicago-Gleacher Center, 10-12 juillet. 

22. Garsaa A. et N. Levratto (2014) Do labor tax rebates facilitate firm growth ? An empirical study on 
French establishments in the manufacturing industry, 2004-2011 , SASE 26th Annual Conference, 
University of Chicago-Gleacher Center, 10-12 juillet 2014. 

23. Carré D. et N. Levratto (2014) Les intercommunalités franciliennes au service de la compétitivité ? 

51ème colloque de l’ASRDLF, Université de Paris Est-Marne-la-Vallée, 7-9 juillet. 

24. Garsaa A. et N. Levratto (2014) Local roots of firm growth : an analysis of French industrial 
establishments over the period 2004-2010, 10th World Congress of RSAI, Ayutthaya (Thailand), 26-
30 May. 

25. Carré D. et N. Levratto (2014) Regional dynamics and firm start-ups : Evidence from French 
departments in 2011, 10th World Congress of RSAI, Ayathaya (Thailand), 26-30 May. 

26. Levratto N. et M. Ramadan (2013) A causal model of the internationalization of SMEs in the 
transmediterranean context : the case of Moroco, 6th EuroMed Conference of the EuroMed Academy of 
Business, Estoril (Portugal), 23rd-24th september. 

27. Garsaa A., N. Levratto et L. Tessier (2013) La Corse est-elle soluble dans le modèle méditerranéen ? 
Une analyse à partir d’une régression quantile sur données d’entreprises en panel entre 2004 et 2010, 
50ème Colloque de l’ASRDLF, Mons (Belgique), juillet. 

28. Carré D. et N. Levratto (2013) L’équité territoriale au prisme de la croissance des établissements 
industriels : une analyse à partir des données individuelles, 2003 - 2009, 50ème Colloque de l’ASRDLF, 
Mons, juillet. 

29. Garsaa A., N. Levratto et L. Tessier (2012) To what extent do exemptions from social security 
contributions affect firm growth ? New evidence using quantile estimations on panel data, SASE 
XXVth Annual Conference, Universita degli Studi, Milano. 

30. Levratto N., L. Tessier et M. Zouikri (2011), « Small, alone and poor. A merciless portrait of French 
insolvent firms, 2007–2010 », RENT XXV Conference on ”Entrepreneurial, Business and Society”, 
Bödö (Norvège), 16-19 novembre. 

31. Levratto N., L. Tessier et M. Zouikri (2011), « The determinants of French firms growth : a mix of 
strategic and structural factors », RENT XXV Conference on ”Entrepreneurial, Business and 
Society”, Bödö (Norvège), 16-19 novembre. 

32. Carré D. et N. Levratto (2011), « La dynamique locale des firmes : entre déterminisme sectoriel et 
logiques territoriales », Colloque international Performance et institutions : de l’efficience au pluralisme 
?, Reims, 17-18 novembre. 

33. Biondi Y. et N. Levratto (2011), « How to profit from corporate and insolvency laws, or the strategic 
use of insolvency procedures to socialize social and environmental losses through business group 
restructuring », SASE Conference Transformations of Contemporary Capitalism : Actors, Institutions, 
Processes, Universidad Autónoma de Madrid, 23-25 juin. 

34. Carré D. et N. Levratto (2011), « Spécialisation des territoires et dynamique de l’emploi », Colloque 
interdisciplinaire Territoires, Emploi et Politiques Publiques, Metz, 23-24 juin. 

35. Levratto N., L. Tessier et M. Zouikri (2011), « The determinants of growth for SMEs. A longitudinal 
study from French manufacturing firms », International Conference The Demography of Firms and 
Industry, UPEC, 20-21 janvier. 

36. Carré D. et N. Levratto (2010), « Mesure des disparités des performances des firmes et des 
territoires », 4ème Atelier ”Stratégies, Espaces et Territoires”, Association Internationale de 
Management Stratégique et Association de Science Régionale de Langue Française, Toulouse, 18-19 
novembre. 
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37. Levratto N., L. Tessier et M. Zouikri (2010), « L’innovation fait-elle partie des déterminants 
stratégiques de la croissance des entreprises ? Une analyse sur données françaises entre 1997 et 2007 
», Ecole d’été du Réseau de Recherche sur l’Innovation Innovation, Entrepreneuriat et PME, Dijon, 
2-3 septembre. 

38. Groessl I. et N. Levratto (2010), « International similarities of bank lending practices, and varieties of 
insolvency law : a comparative analysis of France and Germany », SASE’s 22nd Annual Meeting, 
Philadelphia, June 24-26. 
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the evaluation of local public policies », International Summer School on Public Evaluation Research, 
Société Française d’Evaluation - IEP Lille, 30 août-3 septembre. 
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42. Levratto N. (2009), « Who is the self-entrepreneur after the Law on Modernization of the Economy. 
Some caveats about this individual production mode », European Network on the Economics of the 
Firm, Paris, 17-18 septembre. 

43. Carré D. et N. Levratto (2009), « Eléments de diagnostic des territoires franciliens : Proximité et 
organisation », 6èmes journées de la Proximité, CRIEF, Poitiers, 14-16 octobre. 

44. Carré D., G. Lefebvre et N. Levratto (2009), « L’Ile-de-France : dynamiques locales et mutations 
régionales », Colloque de l’ASRDLF, Clermont-Ferrand, juillet. 

45. Carré D. et N. Levratto (2009), « Evaluation ex ante et politiques systémiques », 9èmes journées 
françaises de l’évaluation, Marseille, juin 2009. 

46. Levratto N. et M. Ramadan (2009), « L’internationalisation des PME dans les pays en développe- 
ment : un modèle conceptuel des PME libanaises », Colloque de l’AUF, Trois-Rivières (CA), mai 
2009. 

47. Carré D. et N. Levratto (2008), « Place et rôle des PME dans la dynamique de l’innovation, ou 
quand les politiques de soutien aux entreprises font système », 9ème CIFEMPE, Université 
Catholique de Louvain, 29-31 octobre (Prix du meilleur article d’économie appliquée). 

48. Levratto N. (2008), « Implications of insolvency laws on firms’ governance. An analysis from the 
relationships with creditors in France », WEAI 83rd Annual Conference, Honolulu, HI, June 29-July 3. 

49. Levratto N. (2008), « Abolition de la contrainte par corps et évolution du capitalisme au 19ème 
siècle », Journées internationales d’Economie Monétaire et Bancaire, GDRE, Université du Luxembourg, 
18-20 juin. 

50. Levratto N. et N. Abbes (2008), « A qui profitent les certificats verts en France : à l’environne- ment 
ou aux fournisseurs d’électricité ? », 5ème congrès de l’ADERSE, CERAG, université Pierre Mendès-
France de Grenoble et Grenoble Ecole de Management, Grenoble, 10 et 11 janvier. 

51. Levratto N. et B. Paranque (2007), « Informational Intermediation : A Tool for Evaluating the 
Capacity of Smes to Access Financing », 7th Global Conference on Business and Economics, Rome 
(Italy), 13-14 octobre. 

52. Levratto N. et E. Paulet (2005), « Les indicateurs de performance par la création de valeur dérivent- ils 
d’une lecture idéologique de l’entreprise ? », Colloque international ”gouvernance d’entreprises”, 
Université de Mons-Hainau et HEC Montréal, 9 et 10 mai. 

53. Levratto N. (2004), « Propositions pour une définition opératoire de la PME : une analyse en termes de 
cohérence entre l’organisation interne et le marché », 10ème Congrès international francophone de la 
PME, Montpellier, octobre. 

54. Kirat T. et N. Levratto (2004), « Les conflits d’aménagement, de l’utilité sociale à l’équité locale. Le 
calcul économique et les dispositifs juridiques au défi de l’équité dans les nuisances des infra- 
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cas de l’Auvergne », 4èmes Journées de la Proximité, GREQAM-Université de la Méditerranée, juin. 
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57. Levratto, N. (2001) « The Development of Renewables in IMEDOC Islands : a Question of Will », 
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firms », Post-Entry Performance of Firms, Conférence Wissenschaftzentrum Berlin et Banque du 
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Internationales d’Economie Monétaire et Bancaire, université de Nantes, 11 et 12 juin. 
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évolution ? », Premier Colloque de l’Association Charles Gide pour l’Etude de la Pensée Economique, 
Université de Montpellier, Septembre. 
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Sommet de l’impact, 2024 ; Journée Finances d’Intercommunalités de France, 2024 ; Institut La Boé- tie, 
2024 ; Journées de l’APSES « Les espaces », 2023 ; Cercle des Territoires, 2023 ; Journée des élus du 
Pôle métropolitain Nantes Saint Nazaire, 2023 ; Journées de l’Economie Autrement, 2023 ; Retour de 
l’industrie en France, 2023 ; IHEST-Université Territoriale du Val-de-Loire, 2023 ; Forum Européen 
Franco-Allemand, 2023 ; Congrès National des IUT, 2023 ; Société d’Encouragement pour l’Industrie 
Nationale, 2023 ; Comité Grand Lille, 2023 ; Conférence sur l’Industrie de Rexecode, 2023 ; Congrès 
Annuel des Intercommunalités des France, 2022 ; Forum Européen Franco-Allemand, 2022 ; IrbaLyon, 
2022 ; BPI Beaubourg, 2022 ; Institut de la transition éconolique, 2021 ; Séminaire Cournot, 2021 ; JECO 
de Lyon, 2021 ; Etats Généraux du Management, 2021 ; JECO, Lyon, 2019 ; Cycle des Rencontres sur la 
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Marseille, Marseille, 2019 ; Rencontres de l’Emploi de Pôle Emploi et Le Monde 2019 ; Colloque « Pour 
un bon emploi de la recherche », organisé par la CFDT avec les fédérations SGEN, F3C et FCE, 2018 ; 
CESER d’Ile-de-France ; 2018 ; Institut CDC pour la recherche de la Caisse des Dépôts, 2018 ; Audition 
par la section du travail et de l’emploi du CESE dans le cadre de la saisine gouvernementale : "Le 
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2017 ; Rencontres Economiques, IGPDE, Ministère de l’économie, 2017 ; Festival de Géopolitique de 
Grenoble, 2017 ; Audition au CESE dans le cadre de la saisine : "Les TPE-PME et le financement de 
leur développement pour l’emploi et l’efficacité", 2016 ; Club des Territoires piloté par France 
Stratégie, 2016 ; Conférence Les grandes métropoles et la croissance économique, Société du Grand 
Paris et France Stratégie, 2016 ; Journées de l’Economie, 2015 ; L’Economie au Rendez-vous de l’histoire, 
2014 ; International Workshop High-Growth Entrepreneurship : Local Policies and Local Determinants, 
OECD-Leeds Pro- gram and Danish Business Authority, Copenhague, 2012 ; Journées de l’Economie, 
2011 ; International Conference on SMEs, Entrepreneurship and Innovation, OCDE-Leed Program, 2009. 
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